
CONSIGLIO DEL PERSONALE TECNICO E AMMINISTRATIVO

VERBALE SEDUTA 31 AGOSTO 2022

Il giorno 31 Agosto 2022 alle ore 10:00 presso l'aula Valente di Palazzo BO si è riunito,
regolarmente convocato, il Consiglio del Personale Tecnico e Amministrativo (di seguito
Consiglio PTA) dell’Università di Padova per discutere il seguente:

Ordine del giorno

1. Approvazione del verbale della seduta precedente;

2. Comunicazioni;

3. Decisioni sulle modalità di svolgimento delle prossime sedute del Consiglio del PTA;

4. Relazione sul bilancio consuntivo 2021 dell'ateneo;

5. Relazione sul piano del reclutamento approvato a Luglio 2022;

6. Varie ed eventuali.

La posizione dei componenti del Consiglio è la seguente:

Componente P A Ag Note

Agosto Vincenzo X

Campagna Rosa Maria X

Dalla Via Aldo X

Del Favero Letizia X

Friscina Daniela X

Furlan Michele X

Mancino Giovanni X

Martella Donatella X

Montin Luca X

Nalesso Federica X

Ranieri Domenico X

Schiavon Laura X
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Serrano Edgar Josè X

Valandro Giorgio X

Varotto Barbara X

Legenda: P = presente, A = assente, G = assente giustificato

Presiede la seduta Aldo Dalla Via.
Svolge le funzioni di segretario verbalizzante il consigliere Vincenzo Agosto.
Partecipa alla seduta, senza diritto di voto, il rappresentante in senato accademico Andrea

Berto.
Partecipano alla seduta come ospiti, il Prorettore con delega all'organizzazione e bilancio

Prof. Antonio Parbonetti e il dirigente dell’Area Finanza e Programmazione Dott. Marco
Porzionato.

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, riconosce valida la seduta che
dichiara aperta alle ore 10.10.

1. Approvazione del verbale della seduta precedente

Il verbale della seduta del 13 Luglio 2022, la cui bozza era già stata trasmessa via mail ai
consiglieri, viene integrato con alcune correzioni al punto 2 e viene approvato all’unanimità. Il
Presidente si impegna a farlo pubblicare tempestivamente sul sito di ateneo.

2. Comunicazioni

Il Presidente informa il Consiglio che nel pomeriggio del giorno venerdì 22 Luglio 2022 ha
avuto un colloquio con il Dirigente del personale, dott. Tommaso Meacci.

Le tematiche che sono state sottoposte all’attenzione del Dirigente sono state:
● lavoro agile: cercare di limitare l’utilizzo di proroghe temporanee di questo istituto e

preferire se possibile delle soluzioni strutturali.
● stabilizzazioni: assicurare, compatibilmente con i vincoli legislativi, le stabilizzazioni degli

aventi diritto, l’adozione di un piano di PEV a regime e una maggiore valorizzazione
dell’esperienza nei concorsi.

● sistema di valutazione: è in corso una revisione delle procedure di garanzia del sistema
di valutazione; l’argomento è nelle competenze propositive del Consiglio del PTA, che
chiede di essere informato o consultato in relazione alle proposte di modifiche al
regolamento.

● welfare: sono state segnalate delle preoccupazioni in merito al rinnovo della polizza
sanitaria, considerato che quella attuale scade definitivamente il 31/12/2022 e che il
budget a disposizione non dovrebbe discostarsi da quello della polizza oggi in vigore.

Il Presidente comunica di aver sentito la responsabile welfare dott.ssa Meris Baraldo per capire
se ci sono previsioni in merito all'innalzamento del tetto per l’erogazione dei fringe benefit, come
concesso dal decreto “Aiuti Bis”. I rappresentanti del personale presenti alla seduta auspicano
che l’innalzamento del tetto a 600 euro venga fatto in modo tempestivo, considerato si tratta di
una misura prevista per legge e che non dovrebbe comportare aggravi al bilancio.
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Con l’accordo unanime dei presenti, la discussione del punto 3 dell’ordine del giorno viene
spostata a valle dell’intervento del prof. Antonio Parbonetti

4. Relazione sul bilancio consuntivo 2021 dell'ateneo;

Il Presidente ringrazia il Prorettore delegato al Bilancio e alla Programmazione, prof. Antonio
Parbonetti e il dirigente dott. Marco Porzionato per essere intervenuti al Consiglio del PTA a
presentare i risultati del bilancio consuntivo dell’ateneo 2021.

Il Prorettore sottolinea che questa è la prima volta che viene fatto un passaggio in Consiglio
del PTA per illustrare il bilancio consuntivo, a differenza di quanto avviene per il bilancio
preventivo, per il quale il Consiglio del PTA è invitato ogni anno ad esprimere un parere.

Il bilancio dell’anno 2021 si chiude con un utile di poco superiore a 5 milioni di euro, un
risultato positivo, seppur in leggera diminuzione rispetto alla media degli ultimi anni. Questo
andamento si può attribuire al fatto che nel corso del 2021 l’incremento dei costi è stato
leggermente maggiore di quello dei ricavi.

Sul fronte della didattica, la situazione è da considerarsi stabile. Si registra un incremento
degli studenti, specialmente nei corsi post lauream. La tassazione in generale è in leggero calo,
sia per effetto di un incremento delle soglie di reddito per il calcolo dei contributi e sia per la
scelta di non aumentare ulteriormente le rette scolastiche.

I proventi della ricerca risultano sostanzialmente in linea con le previsioni dei bilanci
preventivi.

Per quanto riguarda il personale strutturato, l’ateneo ha destinato delle risorse aggiuntive al
turnover già previsto. Oltre ad un significativo incremento del personale docente, l’ateneo ha
investito anche sul personale tecnico amministrativo, così da bilanciare i carichi di lavoro e
rispondere meglio alle esigenze del corpo docente.

A fine del 2021 il personale tecnico amministrativo a tempo indeterminato ammonta a 2132
dipendenti (+41 rispetto al 2020), mentre si riscontra un leggero decremento dei dipendenti a
tempo determinato, che a fine anno sono 287 (-10 rispetto al 2020). La riduzione del personale
a tempo determinato è da attribuire sia a politiche di stabilizzazione ma anche al fatto che alle
selezioni per posizioni a tempo indeterminato partecipano anche i dipendenti che già lavorano
in ateneo con contratti a tempo determinato.

Si riscontra un significativo incremento delle ore/uomo dedicate alla formazione, che
passano dalle 21 del 2019 a 28.5 del 2021.

Complessivamente tutti gli indici di solvibilità dell’ateneo nel 2021 risultano stabili e si
collocano su valori elevati.

L’utile del 2021 è stato destinato, per circa 4 milioni di euro, a misure per l’efficientamento
energetico e alla realizzazione di alcuni impianti fotovoltaici, mentre la restante parte è stata
utilizzata come rafforzamento patrimoniale dell’ateneo.
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Relativamente all’andamento dei conti nel corso del 2022, il prof. Antonio Parbonetti spiega
che l’ateneo sta rilevando un preoccupante incremento nei costi energetici e un generale
aumento delle spese, fenomeni evidentemente collegati alle dinamiche inflattive in atto.

Terminata la relazione del Prorettore, si apre un dibattito tra i presenti.

Il Presidente, anche riprendendo alcune tematiche già trattate dal Consiglio del PTA durante
il corso del mandato, riporta alcune considerazioni che riguardano soprattutto la
programmazione del prossimo futuro:

● l’importanza di insistere nelle politiche di stabilizzazione del personale a tempo
determinato, utilizzando tutti gli strumenti a disposizione.

● la necessità di un adeguato riconoscimento per i carichi di lavoro a cui il personale è
sottoposto, in alcuni casi aggravati dal fatto che all’operatività ordinaria si aggiungono i
progetti eccellenza e/o il PNRR.

● nonostante il trend positivo delle attività di formazione, sottolinea il rischio che le risorse
si concentrino sulla formazione di base, e consiglia di garantire una maggiore
valorizzazione nei confronti della formazione specialistica.

● vede con favore la scelta di installare degli impianti fotovoltaici, ma ricorda l’importanza
di attivare in parallelo delle campagne di “diagnosi energetica”, che potrebbero produrre
degli effetti quasi immediati.

● per razionalizzare l’uso delle risorse a disposizione, suggerisce che si faccia sempre uno
studio sugli interventi di efficientamento energetico tecnicamente fattibili in concomitanza
con la progettazione definitiva ed esecutiva per lavori o ristrutturazioni rilevanti.

● propone di definire dei progetti e degli obiettivi per il PTA collegati al tema
dell’efficientamento, prevedendo dei riconoscimenti a fronte di risultati quantificabili in
termini di riduzione dei consumi energetici dell’ateneo.

Il rappresentante in senato accademico Andrea Berto:
● osserva che il numero di dipendenti a tempo determinato è comunque su livelli

storicamente molto alti, decisamente maggiori di quelli che si potevano rilevare a metà
del decennio scorso.

● ritiene che l’impegno dell’ateneo a stabilizzare il personale a tempo determinato sia
insufficiente, e che ci sarebbe ulteriore margine per aumentare il numero di
stabilizzazioni rispetto quanto già fatto nel recente passato.

● ritiene che le risorse che l’ateneo ha messo a disposizione per le PEV siano insufficienti,
e che già oggi ci sarebbero degli strumenti per prevedere nuove PEV.

● lamenta il fatto che non sia stata destinata immediatamente una parte dell’utile del 2021
a politiche di redistribuzione nei confronti del personale tecnico e amministrativo.

Da parte di alcuni consiglieri si raccomanda al Prorettore di predisporre una adeguata
campagna di informazione sulle attività e sulle opportunità di formazione messe a disposizione
dall’ateneo, dandone evidenza anche con comunicazioni email; si ricorda in particolare
l’iniziativa “110 e lode”, destinata anche ai dipendenti dell’Università degli Studi di Padova.
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5. Relazione sul piano del reclutamento approvato a Luglio 2022

Per mancanza di tempo, legata al prolungarsi degli approfondimenti relativi al punto precedente,
la discussione del punto 5 all’ordine del giorno viene rimandata ad un ulteriore futuro incontro
con il Prorettore delegato al Bilancio e alla Programmazione.

I Consiglieri salutano e ringraziano il Prof. Antonio Parbonetti e il dirigente Dott. Marco
Porzionato per la disponibilità a partecipare ai lavori della seduta del Consiglio PTA.

3.  Decisioni sulle modalità di svolgimento delle prossime sedute del Consiglio del PTA

Considerato che il livello di contagi da virus Sars-Cov-2 è in diminuzione, anche l’esigenza di
fare le riunioni del Consiglio del PTA in modalità remota si ritiene non più necessaria.

Il Presidente ricorda che durante la scorsa seduta era emersa la richiesta da parte di alcuni
consiglieri di continuare ad utilizzare la modalità remota, almeno parzialmente, per consentire
una più facile ed ampia partecipazione alle sedute.

I consiglieri all’unanimità decidono che la prossima seduta si terrà in modalità remota e, per il
futuro, si prevede di alternare le riunioni, un mese in modalità remota e un mese in presenza,
fino alla conclusione del mandato del Consiglio.

6. Varie ed eventuali

Non vengono trattati ulteriori argomenti.

Esaurito il tempo a disposizione il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 12.30. Il verbale
verrà portato in approvazione nella prossima seduta.

Il Presidente
Aldo Dalla Via

Il Segretario
Vincenzo Agosto
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